

EL ATALAYA

PERIÓDICO SEMANAL



PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la localidad. Trimestre, Ptas. 1'50
En el partido judicial. » 1'75
En el resto de España. » 2
Ultramar y Extranjero. » 18
PAGO ADELANTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle de la Riera, 7.

ANUNCIOS Y REMITIDOS A PRECIOS CONVENCIONALES á juicio de la Administración.

Los escritos se publicarán bajo la responsabilidad de sus autores, no admitiéndose trabajo alguno firmado con pseudónimo.
La correspondencia á la Redacción.
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

AÑO II

BLANES 11 DE JULIO DE 1897

NÚM. 34

CRÓNICAS CORTAS

Decía un caballero á otro.—Yo digo á Vd. que es un tonto y Vd. se encarga de probarlo. Lo mismo podemos decir nosotros al señor Silvela.—Hemos afirmado que como jefe político no sirve usted para maldita la cosa y ahí está su discurso-programa para evidenciar nuestro aserto.

En efecto: el discurso pronunciado en el Teatro moderno no pasa de la categoría de un documento chirle, anodino, que revela la pequeñez de las cosas humanas, la impotencia del despecho. El discurso consta de dos partes; la de crítica y la de exposición.

La parte dedicada á la crítica, adolece del defecto característico de Silvela; le falta nervio, sangre y pujanza; es una crítica menuda, analítica de los supuestos desaciertos del gobierno conservador; demañada y sin ilusión en la serie de cargos que inventa en su fantasía creadora de las ruindades mezquinas no acierta á elevarse hasta el Sinaí centellante, fulminando la condenación con el relampagueo de las altas pasiones y el horrisono tronar de la elocuencia demosteniana. Es un pobre alegato de curial lugareño.

Si desgraciado está en la crítica dicho se está que resulta desdichadísimo en la exposición, si exposición cabe de principios é ideales que no pueden florecer en cerebro tan falto de fósforo como el de Silvela. No se advierte en ella los rasgos del pensador profundo, ni mucho menos los zarpazos de la garra del genio; se desliza tranquilamente como el curso de una inteligencia equilibrada que no acierta á caminar más que por los senderos trillados de la rutina y del empirismo sin atreverse á lanzarse por las regiones de lo desconocido y de lo nuevo.

Intelectualmente Silvela es un burgués que vive magníficamente con sus preocupaciones heredadas de tiempos mejores, bien hallado con las ideas y principios del silvelismo político, rebelde á toda iniciativa, refractario, como el credo musulmático, á toda innovación.

En el actual momento histórico —perdone Castelar el plagio— el punto capital, el eje de la política española gira sobre el problema colonial.

La prensa ha aportado con su diligencia reporteril todos los datos posibles del problema á la discusión pública; los hombres públicos han comentado su atención en estos datos y han puesto á contribución todas sus energías intelectuales para dar con la deseada incógnita. Silvela no podía substraerse á la importancia ingente del conflicto y deseando ganarse la alternativa metió su cuarto á espadas, anunciando *urbi et orbi* la solución imaginada en su pobre magín. ¿Cual es? dirán los lectores. Me subleva el consignarla, la única receta existente en la farmacopea silvelista para aliviar y resistir la fiebre separatista es la LIQUIDACION de la Isla de Cuba.

Contra esta solución indigna, protesta el sentimiento público, agraviado en lo que mas quiere, en lo que venera con idolatría ciega, el ejército español, cuyo sacrificio heroico se desprecia, la sangre generosa del soldado derramada en la manigua sin provecho y sin premio y sobre la magestad augusta de la Patria que nunca ha transigido con la humillación y la afrenta á su honor y á sus fueros inviolables.

La madre, que en momento de delirio patrio vió partir á la carne de su carne, á la esencia de sus amores para lejanas tierras y después le ha visto sin protesta y hasta sin dolor sacrificarse en el altar de la Patria no tiene derecho á llorar y estos campos que han quedado sin amorosos cultivadores, estos hogares que han quedado desiertos, estas tocas negras signos de la viudez desolada, que cubren prematuramente la cabeza dolorosa de la esposa vírgen no pueden tener como premio á su sacrificio generoso ni siquiera el agradecimiento de sus hermanos. Inútil el sacrificio de la sangre y del oro, infecundo el esfuerzo sobrehumano, todo un Calvario de lágrimas y de dolores sin el nimbo de la Resurrección gloriosa, del Thabor triunfante.

Esto es horrible y tiene todas

las negruras de la desesperación. Y no se puede acusarnos de lirismo byroniano ni de exagerado romanticismo.

Si al principio de la fratricida lucha, hubiera Silvela expuesto este su pensamiento, antes de que se hubiera sacrificado tanta ofrenda valiosísima en el altar sangriento del amor patrio, hubiérase podido tomar en cuenta la solución y discutídose sus ventajas é inconvenientes; pero después de dos años de lucha crudelísima, tiene todas las trazas de un sarcasmo horrible lanzado por boca impudente á la faz de la España y á los manes de los soldados en Cuba fallecidos.

En otros tiempos, no muy lejanos por cierto, la indignación pública hubiera cruzado el rostro del orador que así escarnecía el honor y la altivez legendaria y tradicional de la raza; hoy, en que la lima de la tolerancia la virtud de los tiempos modernos, según Lemaitre, ha suavizado las asperezas salvajes de todas las pasiones, la opinión ha despreciado el arranque brutal de Silvela y le ha condenado con su desprecio.

Es lo que merece Silvela, el desprecio. Contra el fuerte, la indignación, contra el débil é impotente, el desprecio.

El desprecio recogerá Silvela en esa *tournee* que proyecta hacer en provincias, al igual de los cómicos malos que deshauciados en los teatros de la corte, buscan el aplauso en las villas sin corte.

Sonaba con las grandezas del Capitolio y ha caido de la roca Tarpeya á la sima humillante del olvido y del ridículo.

Con digno castigo á su soberbia y ambición, esas posesiones que tanto censura él en pechos arrogantes y en almas privilegiadas, cuya grandeza les disculpa en mucho el sentir las, si es que realmente las abrigan.

Baldomero Trullás.

Sección Literaria.

EN BROMA.

Los periódicos ilustrados han establecido la costumbre de penetrar en los domicilios,

sorprender á los cabezas de familia en sus ocupaciones más íntimas y sacarlos luego á la vergüenza pública por medio del fotógrafo.

Todos los días aparecen en las páginas de alguna revista, y en dos ó tres posturas diferentes, ora el personaje político, ora el personaje torero; ya la actriz celebrada, ya la volatinera famosa ó la poetisa tierna y errabunda.

A lo mejor, y después de pasarnos la vida respetando á un personaje cualquiera y suponiéndole guapo, arrogante y distinguido, le vemos retratado en un periódico envuelto en un gabán-saco, que parece la funda de un violoncello, con unas zapatillas indecorosas y un gorro turco horrible, de pie, junto á una cómoda desvencijada y con esta inscripción debajo: *D. Restituto en su gabinete antes de afeitarse.*

El mismo D. Restituto aparece en otra viñeta sentado ante un velador, sobre el cual vense algunos periódicos, un frasco de colonia, dos cepillos y una cajetilla de 40 y al pie estas líneas: *D. Restituto en su bufete estudiando la cuestión social y la industria corcho taponera.*

En otra página del periódico está D. Restituto rodeado de su familia, compuesta de su esposa, que parece una perra de lanas y dos hijos, vestidos de monos. Debajo se lee: *D. Restituto, esposo y padre.*

**

Hay quien recibe el aviso de que va á ser fotografiado en el seno del hogar y se pone con todas sus fuerzas, pero al fin sucumbe para que no le llamen *ogro*, y hay quien está deseando que vayan y le retraten en paños menores ó como sea.

A uno de los concejales recientemente elegidos le han hecho la promesa de sacarle en el *Nuevo Mundo* en dos ó tres actitudes distintas, y el hombre está impaciente y no cesa de decir á su familia.

—Si viene un caballero con una caja y un trípode que pase inmediatamente.

—Explícale lo que es un trípode, pues ya sabes que esa es muy bruta y no sabe pronunciar las palabras francesas—añade la esposa del concejal.

—Un trípode—sigue diciendo este.—Un trípode es una cosa larga con tres puntas, ¿te has enterado?

—Sí, señor; y si no trae el *trípodi*, ¿le dejas pasar?

La señora se viste todos los días con lo mejor del baul, por si se presenta inopinadamente el fotógrafo. El esposo, á su vez, se acicala más de lo acostumbrado y tiene dispuesto el frac y el fagán para ponérselo cuando llegue la ocasión.

—Lo primero que debes decir—advierte la esposa—es que te retraten á ti solo de frac en el despacho, haciendo como que lees las ordenanzas municipales. Sobre la mesa he puesto ya una caja de puros vacía y la maquinilla de hacer café, para que se vea que tienes costumbre de tomarlo.

—Conviene también que pongas sobre la mesa el estuche de los cubiertos de plata—dice el concejal.—Así verán que los tenemos.

—Después debes decir que nos hagan un grupo—añade la esposa.—Tú sentado, con

el batín y la gorra de ciclista, teniendo á Manolito entre las piernas; yo á tu lado, de sombrero, con Marujita vestida de primera comunión, y las dos criadas detrás, con delantales blancos, para que vean que tenemos doncella y cocinera. La tercera fotografía debe representar la mesa del comedor. En el centro una copa con flores artificiales y dos botellas, una con vino de la Rioja y otra con agua; una fuente con filetes rebozados y otra con merluza en salsa; dos platos de aceitunas, pan de Viena y dos ó tres sorbetes. Nosotros sentados, haciendo como que comemos, y las dos criadas sirviendo la comida con guantes blancos de hilo.

Nada tendrá pues, de extraño que el mejor día aparezca en el periódico «El concejal en su casa» y tengan ustedes el gusto de conocerle, así como á su apreciable esposa é hijos.

La costumbre de sorprender á las personas en el seno del hogar va adquiriendo proporciones alarmantes.

Bueno que se dé á conocer á los políticos famosos, á los generales iustres, á los artistas notables, á los toreros de reputación; pero al paso que vamos, pronto hemos de ver en fotograbado al diligente comadrón don Onofre haciendo pitillos sentado en frente de la chimenea y á la acreditada pupilera doña Celedonia picando la carne para las albóndiguillas.

Luis Taboada

Miscelánea silvelista

El conde de Renálua era silvelista; comprendió que por la selección no se llegaba á la gloria; se presentó en las últimas elecciones generales candidato á la diputación por Granada, triunfó con carácter de conservador y al día siguiente se fueron con él todos los silvelistas de la ciudad andaluza, quedando solo, como muestra de la selección, el señor Agrela, cuya perspicacia política... es bien conocida.

En Burgos había tres concejales silvelistas; supieron que iba á predicarles el Sr. Silvela y por temor á un empacho de moralidad reingresaron en el campo conservador; ahora solo quedan en Burgos dos silvelistas, el señor Liniers y el Papamoscas.

En el *meeting* de la Alhambra, el señor Comyn estaba en el escenario con traje de comista; tenía en la mano unos gemelos de teatro que dirigía al salón con frecuencia. En el teatro no había señoras, por lo que la gente curiosa preguntaba ¿á quién enfocará Comyn? (Si contemplará meticoloso al diputado por Santa Coloma de Farnés, á quien el EX encuentra hasta en la ropa!

Sigamos con el Sr. Comyn. Leemos en la prensa madrileña que la familia de este señor veranea en Laguna; antes lo hacía en Bilbao; pero, es claro, el exdiputado *coquetó* con el corcho y el hierro y ahora no puede pasar el verano en la invicta villa porque si aquí perdió los amigos por el abandono en que dejó el corcho, allí le quitaron la representación y el *sueldo* (¡ahí duele!) y la escasa importancia que tenía por las cucamonas que al corcho se permitió hacer.

De manera que D. Antonio ha quedado compuesto y sin nóvia.

Estamos amenazados de que allá para Septiembre venga á visitarnos y darnos la gran lata moralista, D. Francisco Silvela.

Parece que entre los silvelistas que fueron diputados por esta provincia existe un verdadero pugilato en que se disputan la preferencia y el mejor derecho á presentarnos á su jefe. Por de pronto D. Gustavo Ruiz no se digna saludar ni cambiar la palabra con don Antonio Comyn. ¡Armonías de la familia! Veremos quien tiene más gerarquía en el partido y actúa de hijo mayor.

Ya que se anuncia el viaje de Silvela desearía saber los hongos, digo, los silvelistas que brotaron en la última temporada de lluvias ó de discursos y artículos seleccionistas.

Mucho nos tememos que entre todos no sumen los bastantes para formar una ronda ó mejor, la guardia pretoriana de D. Paco.

Tres candidatos derrotados, Monistrol, Ruiz, Comyn.... Falta un individuo. ¿Y el cabo? Se disputan este puesto, Carbó de Blanes, Sala de Lloret, el marqués de Camps de Gerona y *Gagarraims* de Olot.

CRÓNICA

Por dificultades imprevistas y principalmente por haber llegado tarde á la imprenta algunos originales de crónica, no pudieron incluirse en la anterior edición algunas noticias de la semana, que teníamos ya compuestas.

Los abonados con su exquisita benevolencia nos perdonarán la falta y con su buen sentido distinguirán perfectamente las que pertenecen á una y otra semana.

Conforme á lo prevenido por la Ley municipal, el jueves, 1.º del actual, se procedió á la constitución del nuevo Ayuntamiento, que se verificó en la siguiente forma: Alcalde presidente, D. Francisco Bosch Casellas; 1.º Teniente de alcalde, D. Ramón Vilanova Niubó; 2.º Teniente, D. Pedro Bori Fontanilles; Regidor síndico, D. Buenaventura Puig Torrent; id. suplente, D. Juan Nualart Bosch; concejales sin cargo, D. Francisco Ros Roig, Salvador Rocafort Carbó, Francisco Creixell Carreras, Melitón Tordera Jaime, Joaquín Creixell Valls, Bonoso Gelabert Ribas, Pascual Boada Bellver y Nicolás Tosas Oliu.

Constituido el Ayuntamiento y ocupada la presidencia por el Sr. Bosch, este después de despedir á los concejales salientes y elogiar la excelente administración del pasado consistorio manifestó á los nuevos concejales, el agradecimiento que sentía por la distinción de que acababan de hacerle objeto, eligiéndole para cargo tan delicado como el de Alcalde, para cuyo mejor desempeño solicitaba el concurso de todos sus compañeros. Estos ofrecieron al Sr. Bosch ayudarle en su cometido y trabajar todos en la obra administrativa á su cuidado encomendada.

Luego se acordó celebrar la ordinaria semanal sesión de primera convocatoria cada miércoles á las cinco de la tarde y la de segunda convocatoria á la misma hora del viernes.

Deseamos á los nuevos ediles, á quienes felicitamos cordialmente, el mejor acierto en el desempeño de sus cargos.

Al día siguiente y convocados por el Alcalde al objeto de que los servicios municipales no sufrieran interrupción, se reunieron los señores concejales en sesión extraordinaria para el nombramiento de comisiones, que dió el siguiente resultado:

Hacienda: Sres. Bosch, Nualart, Boada y Ros. Asuntos de que entiende: Presupuestos, repartimientos de todas clases, policía y servicios del Matadero, inspección de carnes, alquiler de pesas y medidas, almotacenia ó repeso y puestos públicos.

2.ª Gobierno, Fomento y Policía Urbana: Sres. Bori, Puig y Rocafort. Entiende de todo lo concerniente al establecimiento de servicios municipales, apertura y alineación de

calles y plazas y de toda clase de vías de comunicación, adoquinado, alumbrado público, alcantarillado y suministro de aguas, paseos y arbolados, edificios municipales, obras públicas y en general de todos los servicios, cuya intervención no esté taxativamente encomendada á otra de las comisiones.

Ferías y Fiestas:—Sres. Vilanova, Gelabert y Tordera. Asuntos: Asistencia y protección oficial á las funciones religiosas, ferias, iluminaciones y festejos públicos.

—Después de brillantes ejercicios, en la Universidad literaria de Barcelona ha recibido el grado de Licenciado en la Facultad de Medicina, con la calificación de sobresaliente, nuestro estimado amigo, el joven y aprovechado alumno, D. Francisco Javier Oms, á quien enviamos nuestra cordial enhorabuena por la brillante terminación de su aprovechada carrera.

—Cada día va en aumento la colonia veraniega, que promete ser este año muy numerosa por el gran número de habitaciones que en la actualidad hay alquiladas y las muchas más que tienen pedidas distinguidas familias forasteras.

—La verbena de S. Pedro estuvo muy animada y lucida, siendo extraordinaria la concurrencia á nuestros paseos y á los selectos bailes que se celebraron en los salones de las varias sociedades en esta villa existentes.

—Ha sido nombrado secretario de este Juzgado municipal nuestro ilustrado amigo don Juan Centrich Bernatallada. Mucho celebramos el nombramiento del Sr. Centrich para cargo tan delicado, que venía desempeñando desde mucho tiempo en calidad de suplente, á gusto y satisfacción de no solo de sus superiores gerárquicos, como lo prueba la confirmación en el cargo, si que también de cuantos han tenido que acudir á las oficinas de Secretaría y han podido admirar sus estimables dotes de ilustración y honradez insobornable. Reciba el querido amigo nuestra cordial enhorabuena.

—El lunes pasado, un perro propiedad de los dueños del *Tío Vivo* instalado en el Paseo de Mar mordió á un niño de pocos años, el cual ha sido trasladado preventivamente á Barcelona para ser sometido á la observación y al tratamiento del Dr. Ferrán. El perro fué recogido para ser puesto en observación.

—Por infracción de las ordenanzas municipales la Alcaldía ha multado con 2 pesetas á los vecinos de ésta D. Salvador Ribas Carbó y D. Estéban Vilá Busquets.

—Han sido nombrados Alcaldes de barrio para el bienio que comenzó en 1.º del actual los señores siguientes: del 1.º, D. Joaquín Roca Dotras; del 2.º, D. José Ametller Roure; del 3.º, D. Federico Juliá Miera; del 4.º, don José Joseph Carrera y del 5.º, D. Buenaventura Carreras Romaní. A todos les felicitamos cordialmente y deseamos mucho acierto en el desempeño de sus cargos.

—Por noticias de origen fidedigno, sabemos que los nuevos ediles están animados de los mejores propósitos y se proponen llevar á cabo importantes reformas por lo que se refiere al ornato y urbanización de nuestra villa.

Celebraremos infinito que sus proyectos y trabajos se vean coronados con el más feliz éxito. Puestos en este camino no han de faltarles el concurso y el aplauso de todos los buenos blandenses.

—Ha presentado la renuncia de su cargo, don Agustín Pujol-Fornes, nombrado Juez municipal de Lloret de Mar para el próximo bienio. Sentimos, aunque respetamos la decisión de nuestro queridísimo amigo, y lo sentimos principalmente por los lloretenses para quienes era una garantía de justicia y probidad tener al frente del Juzgado municipal persona tan competente y caballerosa como el Sr. Pujol.

—Se ha concedido un mes de licencia por enfermo al M. I. señor Juez de Instrucción de este partido, D. Ramón Ferrán. Deseamos el pronto alivio del respetable amigo é ilustradísimo funcionario.

—Se nos ha dicho que pronto, muy pronto va á procederse al arreglo de nuestras fuentes y paseos. Bien, señores ediles; por este camino de reformas útiles nos place ver á ustedes andando.

—Pululan por ahí un tribu de salvajes, que se entretienen ¿en qué?—dirán nuestros lectores,—pues en probar la resistencia de

su musculatura, derribando los bancos de piedra, existentes en el paseo de Mar. El señor Alcalde ha dado las órdenes más enérgicas para descubrir á los autores de la singular hazaña y meterlos en la cárcel, con digna habitación de esas gentes.

—Cumpliendo el acuerdo tomado por el Ayuntamiento en la última sesión, se está procediendo al arreglo y ornato de la fuente denominada de *la Creu*. Lo celebramos, porque bien lo necesitaba la tal fuente, convertida en una especie de abrevadero.

—El día de la festividad de San Pedro y en la función de la tarde celebrada en la Iglesia parroquial predicó un notable sermón el ilustrado coadjutor Rdo. D. Juan Massanella, quien hizo gala de profundos conocimientos en el desarrollo del tema *El alma*.

—El *aplech* llamado del *Augué*, comenzado este año con desusada animación, fué disuelto á lo mejor por un chubasco que puso en desbandada á las gentes reunidas en la pintoresca playa.

—Se nos dice que fijará su residencia en ésta y ejercerá su profesión de médico el aprovechado joven que acaba de licenciarse en la Universidad de Barcelona, don Francisco J. Oms, quien, junto con su apreciable familia, se halla desde el lunes entre nosotros.

Se nos dice además que dirigirá el establecimiento de alienados, existente en Lloret de Mar, la dirección de cuyo establecimiento está vacante desde la muerte del malogrado Dr. Bernat.

Celebraremos se confirmen ambas noticias.

—En el correo del 5 del actual salieron para la Habana los apreciables jóvenes de ésta don Francisco Llena y don Joaquín Baldrich.

Les deseamos una feliz travesía y muchas prosperidades en la hermosa capital de la gran Antilla.

—El domingo pasado se celebró en la Iglesia parroquial la solemne conclusión del mes dedicado al Sagrado Corazón de Jesús. Por la mañana hubo Comunión general con plática pseparatoria que dijo el elocuente orador Rdo. D. Francisco Monforte. Por la tarde se celebró la función de la Vela, con lectura de las oraciones correspondientes al día y sermón muy notable que pronunció el propio orador, encareciendo la importancia y resultados espirituales que proporciona la devoción al S. C.

—Ha visitado de nuevo nuestras aguas el vapor de la marina mercante *José Chiner*, que cargó madera de la fábrica de aserrar de los Sres. Bori, Cabré y C.ª

—Se nos dice que para la próxima fiesta habrá tres entoldados, el de la sala de *Dalt*, de que ya dimos cuenta, el del *Primer Casino* y el del *Círculo Amistad Blandense*. A medida que se acerca el día de la fiesta aumentan la animación y los preparativos.

El ilustrado maestro de la capilla de música de la Iglesia parroquial está preparando una gran misa de *Gloria* para el primer día y una de *Requiem* para el segundo, organizando al efecto una gran masa coral.

Contrasta con la animación que se observa en ésta el marasmo en que viven los de Lloret de Mar, cuya fiesta será este año muy pobre y triste.

—Esta semana ha llegado la apreciable familia del señor propietario del solar en donde, como dijimos, se propone levantar un magnífico *chalet*, frente al paseo de Mar. La bienvenida.

—Hemos tenido el gusto de saludar al respetable propietario de la *Eléctrica*, don Augusto M.ª de Borrás Jelpí.

—En vista del buen resultado que dieron las carreras de velocípedos celebradas durante las fiestas de la inauguración del alumbrado eléctrico se repetirán en la próxima fiesta con más esplendor, si cabe, que en aquellas. Al efecto sabemos que se han ofrecido varios premios y se han inscrito muchas sociedades ciclistas.

ESCOBAZOS

Perdone el amigo Urréjola si en esta sección dedicada á los perros rabiosos de la Li-

teratura incluyo también á su apreciable periódico.

La culpa la tiene entera el corresponsal que gasta en esta villa. Cuyo corresponsal está pidiendo á gritos una escoba.

¡Cuidado con el corresponsal y con la literatura que gasta! Es una calamidad, el cólera morbo, toda la peste inoculada en las venas de un corresponsal.

Veán Vds. el último número de *El Distrito*.

Empieza. El título *En serio y en broma*, como si dijéramos *Chucha y limoná ó un fregado y un barrido*.

Un hombre que no acierta con la elección del título como quieren Vds. que acierte con el contenido (que escribe Commelerán) del artículo.

Después del crimen del título, está perpetrado el delito y el corresponsal se ceba atrocemente con la víctima. Veán Vds. como:

«Después de las típicas y no interrumpidas fiestas de las *enramadas*, que han pasado dejando grata memoria en nuestra alegre juventud, parecía (claro que parecía, pero no ha sucedido así) que debíamos entrar en una especie de letargo (el en que debía estar Vd. sumido eternamente para bien de las letras) que el espíritu fatigado (yo creo que era el cuerpo el fatigado) de los blandenses reclamaba.»

Sigo copiando.

«Pero he aquí que llega la festividad del Santo Bautista (como podía llegar la de los Santos Inocentes) y con ella nos sorprende (¡que sorpresa!) la sucesión de tres días de bailes y jolgorio.

Pobre espíritu de los blandenses ¿como vas á quedar rendido y jadeante de tanto baile y jolgorio continuando y sucesivo?»

Sigue el corresponsal *fusilando* al sentido común.

«Tanto la «Sala de Dañ» como el citado Centro (el de la «Amistad Blandense».) iluminados con luz eléctrica, ofrecían un golpe de vista sorprendente (al corresponsal todo se le antojan sorpresas), ostentando además, (¡además de las sorpresas!) en las paredes que circundan los salones (este corresponsal merecería ser circundado) vistosos cortinajes y elegantes colgaduras, y multitud de cuadros que representaban escenas peculiares de estas incomparables costas.

«La «soirée» fué espléndida (claro, con tanta luz eléctrica y vistoso cortinaje y elegante colgadura y un memo por CRONIQUEUR espléndida había de ser) y de ella guardará la juventud dulces é INCANCELABLES impresiones.»

Vaya Vd. á meterle el diente al famoso corresponsal y á su inagotable erudición y á sus incomparables metáforas.

Eso de adjetivar de «incancelables» á las impresiones no se ocurre ni al que asó la manteca.

Amigo, no seré yo quien cancele las incancelables impresiones. Aunque me saltara el dinero de los bolsillos, no lo emplearía yo en cancelar impresiones del calibre enorme de las que asaltaron al impresionable corresponsal.

«Las *demoiselles* falta un MA, ¡seor escribidor! radiantes de gracia y hermosura (supongo que será francesa la gracia y la hermosura).

Después de la descripción de una fiesta religiosa, en cuya descripción se derrama el corresponsal, sigue la *idem* de una fiesta profana, aguada por una nube inoportuna (¡más inoportuna que el corresponsal, no lo fue!) (.... más cuando la popular verbena iba á animarse y dejaban sus rústicos asientos los movedizos grupos de gallardos jóvenes, que descansaban junto al mar (me admira este descubrimiento del corresponsal. Grupos que se mueven y descansan es el SUMMUM de la invención) admirando el vasto y precioso panorama que desde aquel punto se divisa, y se disponían á tomar parte en las sardanas que la orquesta comenzaba á prelujar, copioso chaparrón que descargó una nube inoportuna (¡maldita nube!)

puso término á la diversión (pero no á las tonterías del corresponsal) obligando á los jóvenes á trasladarse á los salones del baile, donde continuó (pero hombre, si terminó por culpa de la nube inoportuna ¿cómo pudo continuar la diversión? Vaya que no lo entiendo. Y lo peor es que tampoco lo entiende el corresponsal.

Punto y aparte.

«El pasado miércoles, por la noche, (¡de noche había de ser!), este vecindario se divirtió á sus anchas (¡y tal!) con motivo de una broma (muy pesada, por cierto) que realizaron varios jóvenes de buen humor (este detalle sobra, porque si realizaron la broma, de buen humor habían de estar. Este corresponsal al darnos la broma de marras también estaba de buen humor, aunque él modestamente se lo calle).

«A las nueve de la noche salieron los manifestantes de la *hostelería* (Señor corresponsal, se escribe *hospedería* y no *hostelería*. Antes de escribir, consulte Vd. el Diccionario y se evitará tropiezos), conocida por «Casa la Lluisa», llevando algunos de ellos hachas encendidas, precedidos, (los que llevaban hachas encendidas) á guisa de señora heráldica, de un pendón adornado con frutas y objetos humorísticos (es una lástima que el corresponsal se haya dejado en el tintero la calidad ó la especie de estos objetos humorísticos. No sabe él lo que pierde la Historia con el silencio de este detalle importantísimo), en cuyo centro (¡de las frutas y de los objetos humorísticos?) se leía «A la inmortal Blanes, La colla de la tranquilitat, y dels bons aliments».

Una multitud de curiosos de todas clases, sexos, edades y categorías (incluso el corresponsal que no pertenece á clase, sexo, edad y categoría determinada) cubría la carrera que debía seguir la comitiva, dejando oír á su paso algunos vivas (¿de quienes partían los vivas? ¿de la multitud anónima, ó de la comitiva dels tranquils?) que eran solemnemente contestados por los concurrentes (No sabemos tampoco quienes eran los concurrentes).

«Al llegar la manifestación al punto de partida (¿después de dar la vuelta al mundo?), se organizó un baile, obligado remate de nuestras diversiones, (y de nuestras correspondencias, digo yo; es decir, de las suyas).

«A las once y media de la noche dióse término (¡gracias á Dios que termina la cosa!), con un variado retresco (para el corresponsal fué el refresco lo más divertido de la broma) después del cual organizóse nuevamente la manifestación (no acierto á comprender, por más que me devane los sesos, la clase de manifestaciones que tanto gusto dan al corresponsal de las estrellas, las cuales continúan después de disolverse,) en la que formaban (como soldados de plomo) más de cincuenta individuos con velas encendidas. (Ahora ya no son gruesas hachas, sino escualidas velas. Se conoce que la cosa se remata).

«Durante esta segunda parte, la música, á petición de la mayoría, rompió (¿que? ¿la pluma del corresponsal?) con el conocido canto (No sabía yo que la música rompiera con cantos) Yo te l'encendré... que fué acompañado (¿con qué?) por los entusiasmados concurrentes. (Se comprende el entusiasmo de os concurrentes y del corresponsal, después del refresco).

«Total: (si, una tontada, no lo diga Vd., hartó lo sabemos todos), que resultó una broma, aunque algo estrepitosa, divertida (¡Ya lo creo!) y que por el carácter especial (y estúpido) que revistió, no vacilamos (No vacile Vd., no) en calificarla de la más importante y la primera (quiera Dios que sea la última) que ha llevado á cabo la gente de buen humor de nuestra villa.»

Y se acabó la lata y el sainete, perdonad sus muchas faltas. Eso no lo dice el corresponsal, á quien sobra todo menos la modestia; lo digo yo, á quien nadie podía tachar de vanidoso siquiera en obsequio del humilde oficio á que me vengo dedicando.

Para terminar, un consejo al amigo Urré-

jola; cuando reciba escritos tan humorísticos como el del *barrido*, tirelos Vd. sin contemplaciones al cesto de papeles inútiles. Este corresponsal quiere embromarle á Vd. y espero de su perspicacia que no lo ha de permitir. Las bromas llevadas á tal punto no son pasaderas. Créalo V.J. Sr. D. Hermenegildo, es un desinteresado consejo que se atreve á darle su humilde servidor,

ESCOBA.

Sesión del Ayuntamiento

Extracto de la sesión ordinaria celebrada por el Magnífico Ayuntamiento el día 7 del actual.

Preside el Sr. Bosch y asisten los concejales Sres. Vilanova, Bori, Rocafort, Ros, Tordera, Gelabert y Boada.

El señor secretario lee el acta de la anterior que es aprobada y firmada por todos los presentes.

Se dá cuenta por la presidencia del nombramiento de los Alcaldes de barrio, cuyo nombramiento ratifican con su aprobación los señores concejales.

Se procede á la elección del concejal vicepresidente de la junta pericial, resultando elegido D. Francisco Ros y Roig.

Es elegido vocal de la junta municipal de Instrucción pública don Ramón Vilanova Niuvó.

Resultan nombrados á propuesta del Consistorio que es aprobada, administradores del Santuario de Ntra. Sra. del Vilar, D. Joaquín Vivas Albertí, D. Bruno Bosch Orench, don Narciso Pujol Fontcuberta y D. Juan Llambi Garriga; del de Sta. Ana, D. Juan Puig Grimals, D. José Pous Soteras, don Lorenzo Mainou, D. Juan Ribas Carreras, don José Soley Comas y D. Francisco Vilaseca Sanllehí; y de Sta. Bárbara, D. Joaquín Fornés, D. Francisco Girbau Bosch y don José Carreras y Carreras.

El señor presidente dá cuenta al Ayuntamiento de haberse solicitado un permiso de obras por D. Rafael Bosch el mismo día de la constitución del Ayuntamiento, y que para no irrogar perjuicios al solicitante había concedido el permiso previo dictamen favorable de la comisión correspondiente, sin esperar la aprobación oportuna de los señores concejales que no podía darse hasta el día de la sesión. Los señores concejales aprueban la conducta del Alcalde.

Se concede un permiso de obras á la señora Priora de las Monjas del Colegio, Sor Concepción Rovira.

El Sr. Bosch propone á sus compañeros la reparación de la fuente denominada de *la Creu*, en vista de la proximidad de las fiestas.

El Sr. Tordera se opone á la propuesta del Presidente por entender que la tal fuente constituye un obstáculo al tránsito rodado y afea el aspecto total del punto ó plaza donde está emplazada.

Le contesta el Sr. Vilanova, diciendo que el estado precario de las arcas municipales no permite ahora por ahora instalar una nueva fuente en substitución de la que propone el Sr. Tordera suprimir.

Puesto el asunto á votación, se acuerda la reparación y adorno de la indicada fuente, votando en contra el Sr. Tordera.

El presidente da cuenta de haber publicado un edicto, anunciando para el domingo pasado la subasta del servicio de limpieza pública y como quiera que no se había presentado postor alguno, proponía que se abrieran tres fosos en la playa en donde pudiera depositarse la basura, conminando con multa á los que la depositen en la vía pública.

El Sr. Bori denuncia el estado ruinoso en que se halla el cobertizo existente en la calle *dels Valls* propiedad de D. Pedro Bosch Xifra, vecino de Barcelona. El cabildo munic-

pal, en vista de la denuncia, acuerda nombrar peritos á D. José Roig Pou y á D. Jose Carreras y Carreras para que dictaminen sobre el particular.

Y sin mas asuntos que tratar, se levantó la sesión.

MOVIMIENTO COMERCIAL

DE LA

RADA DE BLANES

MES DE MAYO

Entrados.—Laud «Joaquín», patron Cárles, de Cartagena y Vinaroz, con mineral, algarrobas y vino común; laud «María», patron Turró, de Castellón, con algarrobas.

Salidas.—Laud «Salvador» patron Palomar, dos veces á Cadaqués con leña, laud «Joaquín», patron Cárles, para Alicante, con maderas, aros para pipería y pipas vacías; idem «Adela», patron Castañer, para Valencia, con madera aserrada; idem «Joven Pepita», patron Abellí, para idem, con madera aros y duelas.

MES DE JUNIO

Entradas.—Laud «Joven Pepita», patron Abellí, de Burriana, con algarrobas; idem «Joaquín», patron Cárles, de Torrevieja y Alicante, con vino y sal común; vaporcito de 39 toneladas «José Chiner» (ex yate) en lastre dos veces.

Salidas.—Laud «Sto. Cristo 2.º», patron Aruijas, (dos viajes) para Tarragona y Alicante, con obra de barro, madera y aros para pipería; idem «Paquito», patron Billoch, Rosas, con leña, barro obrado y cortezas curtientes; vapor «Joven Chiner», capitán Pascual, dos veces una para Valencia y otra para Denia, con madera aserrada; laud «Joven Pepita», patron Abellí, para Valencia, con madera y aros; id. «Joaquina», patron Cárles, para Alicante, con id., id.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE LA SEMANA.

Domingo, 11.—La traslación 2.ª de santa Eulalia vg. y mr. y Stos. Pio I papa y mr., Sabino cfr. y Sta. Pelagia.

Lunes, 12.—Stos. Juan Gualberto ab. y cfr. y Félix mr.

Martes, 13.—Stos. Anacleto p. y mr., Esdras profeta y Turiano ob.

Miércoles, 14.—Stos. Buenaventura cardenal, ob. y dr., Justo y Focas mr.

Jueves, 15.—Stos. Camilo de Lelis fdr. y Enrique emperador.

Viernes, 16.—El Triunfo de la Sta. Cruz, Ntra. Sra. del Carmen y S. Sisenando.

Sábado, 17.—S. Alejo cfr. y Stas. Generosa y Vestina mr.

GERONA:

TIPOGRAFIA DEL «DIARIO DE GERONA»

Ballesterías, 33 y 35.

Seccion de Anuncios

APOPLEGÍA (FERIDURA)

SE PREVIENE Y SE CURA CON

LAS PÍLDORAS BRUNET.

En Barcelona, Gignás, 5:

Farmacia de la Corona.

En Blanes:

Farmacia Central.

DE VENTA,

Fonda de Quimet

SITUADA

EN EL PUNTO MAS CÉNTRICO

DE

SANTA COLOMA DE FARNÉS.

Magníficas y ventiladas habitaciones

Servicio esmerado

Vinos legítimos del país

La justa fama de que goza este establecimiento y el verse favorecido por una distinguida concurrencia, es el mejor elogio que de él puede hacerse. Cuantas personas se dignen honrarle podrán de ello convencerse.

Hay carruaje en la Fonda que conduce á los señores Viajeros á la estación de Sils.

GRANDES ALMACENES DE FERRETERIA

DE

JAIME CASALS

Plaza de la Constitución, 7.--Rambla de Alvares 10. Gerona

Máquinas agrícolas — Herramientas para obras é industrias — Bateria de cocina — Camas de hierro — Somniers de todas clases — Gran depósito de muebles — Heladoras.

Antigua Agencia de Transportes

DE

HIJOS DE FRANCISCO BRILLAS

En combinacion con los ferrocarriles de Tarragona á Barcelona y Francia y con la acreditada

FONDA DE S. VILA

21, ARRABAL, 21. BLANES.

GRAN ESTABLECIMIENTO DE COCHES DE ALQUILER A PRECIOS REDUCIDOS.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

EL ATALAYA

PERIODICO SEMANAL

SALE Á LUZ TODOS LOS DOMINGOS

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Blanes.	trimeste	1'50	Ptas.
En el partido judicial	"	1'75	"
En el resto de la Península	"	2	"
Ultramar y extranjero al año		18	"

PAGO ANTICIPADO

Anuncios, reclamos y comunicados, á precios convencionales